

Comité de suivi des examens

du 20 mars 2025

Expression liminaire de la FSU

La FSU remercie les services pour la transmission de documents complets, qui nous permettent d'assurer le travail critique de suivi syndical, dont nous espérons bien qu'il continuera, dans l'intérêt de nos collègues et pour le bon déroulement des examens.

Nous profitons de cette réunion pour évoquer notre satisfaction de voir que le DNB ne sera pas un obstacle et un outil de tri social pour accéder à la classe de seconde, et que la prépa-seconde soit vouée à être abandonnée. C'est le fruit du rejet et des mobilisations contre le Choc des Savoirs. De même, les évolutions prévues, même si elles sont reportées à la session 2026, nous conviennent : c'est le retour à un contrôle continu fondé sur les moyennes disciplinaires sans hiérarchie (et donc la fin du bilan de fin de cycle). Par contre, la prise en compte d'un nouveau socle incluant des compétences psycho-sociales, et la possibilité d'une épreuve de "culture générale", figée dans la glorification du patrimoine national, à rebours donc de la culture commune, nous inquiètent. Nous inquiète également, pour cette session 2025, la séparation des notes des épreuves d'histoire-géographie et d'enseignement moral et civique (EMC). Nous craignons également des pressions sur l'évaluation des élèves, et nous nous émouvons déjà des visites d'IPR organisées en appui des travaux du CASF et qui heurtent la professionnalité de nos collègues.